

Selon moi—et tous les autres députés de l'Alberta au Parlement sont sans doute de mon avis—les problèmes qui se posent dans les autres circonscriptions, comme Peace-River, Athabasca et Végreville, résultent de la création de cette circonscription, absolument injustifiable sous quelque aspect qu'on l'envisage.

Il importe, monsieur l'Orateur, de signaler à la Chambre vos oppositions formulées lors de notre protestation. Si je mentionne ces nombreux points, c'est que je ne vois pas de meilleur moyen de faire ressortir les oppositions que j'estime importantes. En voici la liste:

L'erreur qu'a commise la Commission, lorsqu'elle a créé la circonscription de Rocky Mountain, a suscité des difficultés qui contrebalancent de beaucoup les avantages. Voici les difficultés qu'elle a suscitées:

a) Les routes et les chemins de fer vont en direction est-ouest, alors que l'accessibilité à la circonscription exige qu'on voyage en direction nord-sud.

b) Le transport privé par avion est impossible dans cette région montagneuse et aucune ligne commerciale d'avions reconnue n'y a des terrains d'atterrissage.

c) On n'a pas songé aux possibilités de se rendre d'un endroit à un autre et il faudra faire des centaines de milles pour aller d'un endroit situé au sud à un autre endroit situé au nord de la circonscription.

Il est question ici de villes comme Blairmore, dans le Pas du Nid-de-Corbeau, et Whitecourt, à l'extrême Nord.

d) Les dépenses que devra faire un député au Parlement pour s'acquitter de ses fonctions et responsabilités, ou un candidat aux élections dans cette région, seront exorbitantes.

e) Les communications et le transport entre certains endroits de cette circonscription électorale sont une impossibilité matérielle.

Les modifications apportées par la commission—je sais qu'elle a consacré des heures à l'étude des problèmes qu'elle a cherché à résoudre avant d'établir une circonscription de Rocky Mountain—ne visent guère la circonscription de Red-Deer. Au fond, la ville de Red-Deer constitue un centre urbain assez important et son expansion démographique se fait à peu près au même rythme que celui des deux principales villes. Cette situation compense pour l'accroissement lent de la population dans la vaste région rurale environnante.

Quant à ma circonscription, on ne saurait, au fond, trouver à redire aux modifications proposées mais, pour élucider le point que j'ai soulevé au sujet de la circonscription de Rocky-Mountain, je citerai le cas d'une localité de ma circonscription où seulement 400

[M. Thompson.]

ou 500 personnes sont en cause. J'espère démontrer ainsi à quel point l'idée d'établir cette circonscription est peu pratique. Je pense à une collectivité du nom de Strachan, à une autre appelée Ricinus et à une très petite région d'élevage à l'ouest de Sundye. La population globale de ce secteur atteint à peine 500 habitants.

Les intéressés n'auront plus aucun lien commercial avec une ville ou un centre quelconque. De fait, ils devront se rendre jusqu'au lac Waterton, au sud, ou jusqu'à Whitecourt, au nord—avec lesquels ils n'auront aucun moyen de communication directe—pour atteindre les limites de la circonscription. A moins de dix milles de chez eux se trouvent les marchés de Rocky-Mountain-House, Caroline et Sundye. Cependant, ces gens en seront séparés, puisqu'ils seront isolés dans la région des parcs nationaux de Banff et de Jasper.

● (5.10 p.m.)

Plus important encore, on a commis la grave erreur d'isoler dans la région trois petites réserves indiennes qui n'auront aucun lien commercial ou social au sein de la circonscription. D'une part, on exhorte les Indiens à exercer leur droit de suffrage et, d'autre part, sous prétexte d'établir une circonscription du nom de Rocky-Mountain, on isole complètement quelques centaines de personnes de la localité où se trouvent leurs réserves et où elles exercent normalement leur activité. C'est une erreur très grave que l'on ne peut pardonner. Un député représentant cette circonscription doit voyager pendant des heures pour atteindre cette petite région, tout comme les gens des parcs de Banff, Jasper ou Watertown qui désirent communiquer avec leur député. Cela n'est qu'un exemple. A mon avis, la circonscription Rocky-Mountain représente bien le problème que nous essayons de traiter au cours du débat.

J'aimerais donner un autre exemple de l'erreur flagrante commise par la commission qui n'a pas suffisamment tenu compte de certaines questions que j'ai déjà signalées. La ville de Three-Hills est située à l'extrémité sud-ouest de la circonscription de Red-Deer. Dans les changements projetés de la carte électorale, la limite traverserait le centre de la ville qui compte moins de 2,000 habitants. Elle sera divisée en deux; les citoyens du sud de la ville seront dans une circonscription et ceux du nord dans une autre. Je n'y vois aucune excuse, car la ville sera séparée en deux, c'est-à-dire en deux entités politiques distinctes. Je crois que c'est une nouvelle